



An den Grossen Rat

25.5157.02

FD/P255157

Basel, 11. Juni 2025

Regierungsratsbeschluss vom 10. Juni 2025

Schriftliche Anfrage Eric Weber betreffend «vereinfachte Steuererklärung»

Das Büro des Grossen Rates hat die nachstehende Schriftliche Anfrage Eric Weber dem Regierungsrat zur Beantwortung überwiesen:

„Nur ein paar Beispiele. Bei jeder Steuererklärung, bei Papier-Format, muss man sein Geburtsdatum selbst eintragen. Obwohl das ist ja alles vorhanden.

Weiter muss man bei den Seiten Wertschriftenverzeichnis, Antrag auf Anrechnung ausländischer Quellensteuern, Liegenschaftsverzeichnis, Schuldenverzeichnis, Berufskosten, Alimente, Krankheitskosten und Beteiligung an Erbengemeinschaft immer mühsam von Hand eintragen die PersID und seinen Namen. In diesem Zusammenhang folgende zwei Fragen:

1. Warum ist es nicht möglich, dass auf Seite 1 der Steuererklärung, wo ja auch die Adresse schon fest drauf geschrieben ist und die Register-Nummer und die AHV-Nummer drauf ist, auch das Geburtsdatum automatisch eingetragen wird?
2. Warum ist auf den hinteren Seiten, wie die Seiten Wertschriftenverzeichnis oder Liegenschaftsverzeichnis oder Berufskosten nicht möglich, ganz oben, beim Formular, schon die PersID und der Name und Vorname einzutragen? Es würde den Steuerzahlern die Arbeit enorm erleichtern.

Eric Weber“

Wir beantworten diese Schriftliche Anfrage wie folgt:

Vereinfachungen werden laufend geprüft und wo sinnvoll angepasst.

Im Namen des Regierungsrates des Kantons Basel-Stadt

Dr. Conradin Cramer
Regierungspräsident

Barbara Schüpbach-Guggenbühl
Staatsschreiberin